



E ENTREVISTA. LUCIANO RIVAS STEPKE (IND-CHILE VAMOS), gobernador de La Araucanía:

“Lucharé para que mi nombre no quede manchado y no exista duda de que la gestión se hizo con probidad”

Andrea Arias Vega
andrea.arias@australtemuco.cl

El próximo 6 de enero culmina el periodo del gobernador de La Araucanía, el ingeniero Luciano Rivas Stepke (Ind-Chile Vamos), tras perder su reelección en las urnas.

En entrevista con El Austral, la máxima autoridad regional analizó el resultado que lo dejó fuera del cargo, su legado, su futuro político y el traspaso de mando.

- ¿Hace un mea culpa del resultado de la elección?

-Soy muy respetuoso de la democracia, pero más allá de los mea culpa es importante señalar que durante mucho tiempo hubo una campaña muy dura en contra de la imagen de este gobernador. Basta con ver que en el programa Estadio Nacional la presidenta nacional del FA dijo que yo estaba procesado, cuando es absolutamente falso. El fiscal ha dicho que no hay ninguna investigación en contra del gobernador y lo que más se repitió es que yo estaba imputado. En mi caso es porque la diputada Ñanco colocó una denuncia, así como el actual gobernador también está imputado por una causa en Valparaíso o como el mismo Presidente Boric donde el fiscal nacional dijo que estaba imputado.

“El nuevo gobernador va a llegar a esta realidad y se va a dar cuenta cómo funcionan las cosas de verdad en los gobiernos regionales, donde nos manejamos por proyectos y no por cuotas”.

- Según los expertos electorales usted perdió por la arista regional del Caso Convenios. ¿Cuál es su análisis?

-Cuando asumí el cargo tomé muy en serio el realizar una gestión descentralizada y resulta que en Malleco, donde siempre se han sentido el patio trasero de Cautín, es donde gané en más comunas. Esto habla de que el trabajo que hicimos con ellos fue distinto y que el discurso de hacemos cargos de la seguridad es real. Más que la arista del caso, lo que afectó fue este daño constante a mi imagen. Hubo mucha información falsa y no podíamos rebatir todo el día la información. Pareciera que no logramos llegar fuerte con el mensaje a las comunas de Temuco y PLC, donde levantamos obras como los tres Cefsam que se están construyendo, la inversión histórica de la Escuela Especial Nielol o el primer Centro Oncológico para niños.

- ¿La noche de la elección dijo



GORE ARAUCANÍA

EL GOBERNADOR LUCIANO RIVAS NO DESCARTÓ PARTICIPAR DE FUTURAS ELECCIONES. EL PRÓXIMO AÑO NO PUEDE PORQUE NO RENunció ANTES.

que el daño a su imagen no se va a quedar así. ¿Interpondrá acciones legales? ¿Qué significan esas palabras?

- A lo que me refiero es a que voy a luchar para que mi nombre no quede manchado y que no exista duda de que la gestión ha sido en la línea de la probidad y lo que corresponde. La investigación tiene que se-

guir porque cuando se siembra este manto de duda de mi imagen es bastante injusto, ya que soy el promotor de todas las acciones legales. Y si de aquí al 6 de enero surgen nuevos antecedentes también los colocaré a disposición de la justicia.

- ¿Cómo está preparando el traspaso de mando?

-Ya estamos trabajando con nuestros equipos y divisiones para hacer la entrega. El nuevo gobernador puede estar tranquilo porque haremos un traspaso limpio, como corresponde en estos casos.

- Saffirio ha dicho que no se sentará en su puesto sin hacer una auditoría. ¿Usted la hizo o está en curso?

-Es normal revisar cuando uno llega a un puesto nuevo de trabajo. Nosotros tenemos instruida la auditoría, la solicitamos y hay que ver en qué situación se encuentra.

- ¿Por qué no nombró al director de control?

-Es un tema complejo porque no es una decisión autónoma del Gore. Se está trabajando desde hace bastante tiempo porque la evaluación, búsqueda de las personas y nombramiento lo hace el Sistema Civil.

- ¿Cuál es el legado que deja su gestión?

-Ha sido un gobierno regional de puertas abiertas donde la participación ciudadana ha sido clave con el hito político de consultar a 145 mil personas el Estado de Excepción. El legado de esta gestión es la seguridad con las renovaciones, la dotación a las policías y las herramientas de prevención a la sociedad civil. También el apoyo a los emprendedores, el ser el

Gore que más ha invertido en salud y la reconstrucción de las casas.

- El nuevo gobernador habla de eliminar las cuotas, lo que ofendió a algunos cores. ¿Existen?

-El nuevo gobernador va a llegar a esta realidad y se va a dar cuenta cómo funcionan las cosas de verdad en los gobiernos regionales donde nos manejamos por proyectos. No es que uno tenga una cuota para pasarle a un municipio más que a otro. Hablar de cuotas no es una buena forma de llegar al Gobierno Regional.

- ¿Le gustaría postular al Congreso?

-Tomé la decisión de no entrar a un cargo político en la próxima elección parlamentaria, de hecho para eso tendría que haber renunciado antes. No lo quise hacer porque cuando uno entra en política lo hace por convicción. Y si me repostulé es porque estaba convencido que necesitábamos cuatro años más para fortalecer este proyecto. La gente no quiere actores que si no ganan aquí se vayan al otro lado. Vengo del mundo privado y sé hacer muchas más cosas, sin embargo, no descarto en el futuro volver a un cargo político. Si en algún momento alguien cree que puedo apoyar con mis ideas voy a estar disponible. C3

Comisionado Naveillán acusa a Huenchumilla de

